

Yves Baradat
11 rue Henri Faisans
64000 Pau

Pau, le 26 juillet 2002

Note personnelle
à l'attention de Monsieur BRUNET

Honoré BARADAT n'a pas exercé à Arette. Par contre, au cours des années 1921, 22, 23, 24, il "monta" une équipe de rugby à Arette dont la caractéristique était qu'elle était formée de 14 Instituteurs, le quinzisième étant un artisan maçon (je possède la photo de cette équipe).

Normalien à Lescar, il avait été mobilisé fin 1915 et fit donc la guerre 14-18 sur le front jusqu'à l'armistice. Sportif accompli, il fut Moniteur à l'Ecole de Joinville pendant quelques mois (il y côtoyait Georges CARPENTIER, le célèbre boxeur).

Il se maria en 1919 avec ma mère, Normalienne de la Mayenne, qui obtint son intégration dans les Basses-Pyrénées. Le couple fut nommé à Borce, où il exerça pendant l'année scolaire 1919-20.

L'année suivante, mes parents obtinrent leur changement pour Issor, mon village natal, où ils restèrent jusqu'en 1937, date à laquelle ils furent nommés à Pau (Groupe Gaston Phoebus).

Mon père, militant socialiste et antifasciste, avait été Président du Front Populaire d'Oloron en 1936. Il était, depuis 1934, Secrétaire Départemental du S.N.I. et responsable des Secrétares de Mairie-Instituteurs. Représentant du Personnel, il entretenait des relations cordiales avec l'Inspecteur d'Académie de l'époque, Monsieur MAURICE.

Après la débâcle de 1940, celui-ci le convoqua en septembre pour lui annoncer qu'à la demande du Préfet CHIAPPE, de sinistre mémoire, le Gouvernement de Vichy avait décidé de le déplacer hors Département. Il ne devait pas reprendre son poste à Gaston Phoebus à la rentrée et attendre sa nouvelle affectation. Celle-ci "tombe" courant octobre 1940 : il s'agissait de Cambes, dans le Lot-et-Garonne, une Commune de 200 habitants non loin de Marmande. Il ne revenait chez nous à Pau qu'à l'occasion des périodes de vacances.